



Sitzung vom 23. Januar 2024

BESCHLUSS NR. 17 / V4.04.71

Postulat 550/2023

«Strassenzustand, systematische Erfassung und Veröffentlichung»

Jörg Krauer (FDP) und Markus Ehrensperger (SVP)

Erste Stellungnahme

Ausgangslage

Am 11. Dezember 2023 reichten die Ratsmitglieder Jürg Krauer (FDP) und Markus Ehrensperger (SVP) beim Präsidenten des Gemeinderates das Postulat Nr. 550/2023 betreffend «Strassenzustand, systematische Erfassung und Veröffentlichung» ein. Dieses ging bei der Stadtkanzlei am 11. Dezember 2023 ein. Mit Beschluss Nr. 539 von 19. Dezember 2023 leitete der Stadtrat diesen parlamentarischen Vorstoss an die Abteilung Bau zur ersten Stellungnahme weiter. Eine erste Stellungnahme liegt nun vor.

Erste Stellungnahme

Das kantonale Strassengesetz (StrG) regelt die Rechten und Pflichten einer Behörde zum jeweiligen Strassennetz. Die Kommunen sind gemäss diesem Gesetz verpflichtet, das Strassennetz nach technischen und wirtschaftlichen Gesichtspunkten zu unterhalten und zu betreiben und damit eine sichere Nutzung zu ermöglichen (§ 25 Abs.1 und § 26 Abs.1 StrG).

Die regelmässige Erfassung des Strassenzustandes ist ein Hilfsmittel für die Beurteilung der Sicherheit der Strasseninfrastruktur und dient als Grundlage zur Erhebung der Investitionsprojekte. Die Abteilung Bau erfasst seit mehreren Jahren den kommunalen Strassenzustand und hält diesen im städtischen NPM-Jahresbericht in der Rubrik «LG Strasseninspektorat» fest. Die Bewertung basiert auf den Normen und Richtlinien des Schweizerischen Verband der Strassen- und Verkehrsfachleute (VSS). Die letzten Zustandserfassungen des Ustermer Strassennetzes stammen aus den Jahren 2017 und 2021. Im Jahr 2024 ist eine nächste Erhebung vorgesehen.

Der Stadtrat ist bereit, im Rahmen eines Berichts und Antrags über die Erhebung des Strassenzustandes, deren Bewertung sowie den sich daraus ergebenden Schlussfolgerungen für den Investitionsbedarf für den Werterhalt Auskunft zu geben. Er ist deshalb bereit, das Postulat entgegenzunehmen.

Der Stadtrat beschliesst:

1. Der Stadtrat ist bereit, das Postulat 550/2023 entgegenzunehmen und empfiehlt dem Gemeinderat die Überweisung an den Stadtrat.
2. Der Abteilungsvorsteher Bau wird beauftragt, die Position des Stadtrates gegenüber dem Gemeinderat zu vertreten.
3. Mitteilung als Protokollauszug an
 - Gemeinderat
 - Abteilungsvorsteher Bau, Stefan Feldmann
 - Stadtschreiber, Pascal Sidler
 - Abteilungsleiter Bau, Hans Ueli Hohl
 - Abteilung Bau, Stadtgenieur Marcel Kauer
 - Abteilung Bau, LG Strasseninspektorat



Sitzung vom 23. Januar 2024 | Seite 2/2

– Abteilung Bau, LG Infrastrukturmanagement

öffentlich

Für den richtigen Auszug

Stadtrat Uster

Barbara Thalmann
Stadtpräsidentin

Pascal Sidler
Stadtschreiber



Versandt am: 30.01.2024